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  以下是財經事務及庫務局局長陳家強今日（六月十九日）出席金融糾紛調解

中心開幕禮後，與傳媒談話內容（中文部分）： 

財經事務及庫務局局長︰今日金融糾紛調解中心（即 FDRC）的成立，象徵着我們

在保障投資者方面一個很大的進步。我希望在今年第四季成立的投資者教育中

心，亦會幫助我們在保障投資者方面多增加一些力度。今日調解中心的成立，上

星期五《調解條例草案》亦剛在立法會獲得通過，象徵着調解服務在香港進入一

個新的里程。 

  我們認為金融糾紛適宜以調解處理，以「先調解、後仲裁」的方法來處理金

融糾紛。在這裏處理的調解個案，會根據新訂的法例進行，受到法例的保障。調

解中心的方針是以獨立、持平、簡單及快捷的方法來解決金融糾紛，我相信這方

面會得到業界及市民的歡迎。我很感謝身邊兩位－鄭若驊主席及新任行政總裁 Sou 

Chiam（詹少弘），通過她們的努力，中心今日得以成立。多謝各位。 

記者︰港交所收購 LME（倫敦金屬交易所），政府是否支持…… 

財經事務及庫務局局長︰政府一向支持香港作為國際金融中心的多元化發展，在

現有的優勢上更多元化地發展其他金融行業及金融服務。香港交易所今次向商品

市場 metal exchange 方面發展，符合交易所本身的長遠計劃，亦符合我們發展金融

中心的目標。他們這樣做有助香港作為金融中心更國際化及全面化的發展。大家

看一項收購，要從長遠戰略目標出發點去看。交易所的董事會一定會以他們本身

的商業原則及長遠策略目標下，來訂立他們收購的策略。這樣來看，政府是支持

的。 

記者︰從策略性計劃來說，港交所收購（倫敦金屬交易所）之後，香港如何幫助

內地的金融發展？ 

財經事務及庫務局局長︰在這方面，我即時較難評論每一項金融發展在不同階段

性可以做的工作，目前亦不宜作個人的評論，但總體來說，我認為香港能夠建立

一個多元化的國際金融中心，增加我們金融架構方面的能力，一定有助於國家金

融市場的發展。香港這方面的發展，跟國家的戰略目標，長遠來說，一定能找到

空間合作，達到雙贏。這當然是一個長期的戰略目標。 

記者︰港交所收購了 LME 後亦需要受英國政府的監管，會否成為障礙？ 



財經事務及庫務局局長︰London Metal Exchange（倫敦金屬交易所）位於倫敦，當

然受英國 FSA（Financial Services Authority）監管，這是很合理的事情。 

記者︰大家都在說七一內地會送大禮給香港，你如何看？ 

財經事務及庫務局局長︰我不大了解你意指哪方面，我認為香港及內地兩個金融

市場的合作上，過去的一段時間有很多發展，而我們一向鼓吹我們的金融服務業

為國家的金融市場服務，在這方面，政府及監管機構一向都在努力。無論如何，

七一之前也好、七一之後，或是將來，我們預期在這方面仍會有所進展。 

（請同時參閱談話內容的英文部分。）  
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